

平成 29 年流山市教育委員会議第 10 回定例会会議録

- 1 日 時 平成 29 年 10 月 31 日 (火曜日)
開会 午前 10 時 00 分
閉会 午前 11 時 05 分
- 2 場 所 流山市役所 庁議室
- 3 出席委員 委 員 長 杉浦 明
委員長職務代理者 浅井 真由美
委 員 宮田 義則
委 員 堀内 博
教 育 長 後田 博美
- 4 欠席委員 なし
- 5 傍聴者 なし
- 6 出席職員 学校教育部長 小澤 豊
生涯学習部長 戸部 孝彰
学校教育部次長兼学校教育課長 前川 秀幸
生涯学習部次長兼生涯学習課長 井口 仁志
教育総務課長 根本 政廣
教育総務課施設整備室長 大塚 昌浩
指導課長 笠井 善亮
スポーツ振興課長 金子 邦晃
公民館長 中西 直人
図書・博物館長 小栗 信一郎
- 7 事務局職員 教育総務課長補佐兼庶務係長 大作 正巳
教育総務課庶務係主査 矢代 薫
- 8 議案等
議案第 28 号 流山市立図書館設置等に関する条例の一部を改正する条例の原案につ

いて

議案第29号 教育委員会表彰について

報告第8号 臨時代理の報告について（和解及び損害賠償の額の決定）

9 議事の内容

（開会 午前10時00分）

後田教育長

開会に先立ちまして、私から一言申し上げます。

本日より、9月定例市議会で同意を得て新たに教育委員に就任された 堀内博 委員が出席されております。

また、空席となっておりました委員長の選挙を先ほど行いまして、杉浦 明 委員が新委員長に就任されました。合わせて、委員長職務代理者に 浅井 真由美 委員が、会議録署名委員に 宮田 義則 委員が指定されましたことをご報告いたします。

ここで、堀内委員を紹介します。

（堀内委員 挨拶）

後田教育長

次に、教育委員会事務局職員を紹介いたします。

（職員 自己紹介）

後田教育長

教育委員会の職員一同、力を合わせて新しい体制でがんばって行きたいと思っておりますので、よろしくお願ひ申し上げます。

それでは杉浦委員長、議事進行をお願いします。

杉浦委員長

ただいまから、平成29年流山市教育委員会議第10回定例会を開会します。

まず、平成29年流山市教育委員会議第9回定例会の会議録をお配りしておりますが、ご意見、ご指摘がございますか。

（特になし との声あり）

杉浦委員長

特になしということですので、承認することにいたします。

それでは、教育長報告をお願いします。

それでは、第9回教育委員会議以降について、ご報告させていただきます。

① 9/27 に東葛飾地方教育事務所長訪問が、新川小学校、八木北小学校で開催されました。授業公開を始め、諸帳簿、施設の安全点検など、学校経営全般にわたり指導を受けました。全体的には、どちらの学校も良い評価をいただきましたが、改善すべき点は早急に改善をしていきたいと思います。避難経路や室内に置いてある棚等の転倒防止についての指導をいただきました。

② 9/30 に、南流山小学校、流山小学校、流山北小学校、西初石小学校、おおたかの森小学校、小山小学校、江戸川台小学校、東深井小学校、西深井小学校の9校、10/14 に、幼児教育支援センター附属幼稚園の秋季運動会が開催されました。幼児教育支援センター附属幼稚園の方は雨でしたが、小学校の方は天候にも恵まれ、無事に終了することができました。今年は、幼児教育支援センター附属幼稚園の運動会は、雨のため江戸川台小学校の体育館を借りて開催されたので、特に雨天は関係なかったように思いました。教育委員の皆様には、ご臨席いただきありがとうございました。

③ 10/3 北部中学校、10/6 八木中学校、10/11 流山小学校、10/27 鮎ヶ崎小学校において、市教育委員会の計画訪問を開催し、授業展開をもとに、各分科会で授業の重点や指導方法について研究討議を行いました。それぞれの学校はしっかりと取り組んでいますが、こうした点はすぐ児童生徒の学習に影響しますので、力を入れて取り組んでいきたいと思います。

④ 10/8 第51回 流山市民体育大会総合開会式がキッコーマンアリーナで行われ、19種目にわたり競技が行われます。当日は、功労賞や優秀選手の表彰も行われました。また同日、第26回 流山市ロードレース大会が行われました。今年度は3,971名のエントリーがあり、大きな事故もなく無事終了しました。詳細につきましては、スポーツ振興課長よりご報告いたします。

⑤ 10/19、10/20 の2日間にわたり、第55回市内小中学校音楽発表会がキッコーマンアリーナで開催され、昨年度を凌ぐ1,700名以上の参観者がありました。講師の栗飯原善男先生には、昨年度より、演奏技術の向上していること、流山市の児童・生徒及び保護者の鑑賞のマナーが大変良いことなど、賞賛のご指導いただきました。さらに、次年度につなげていきたいと思います。

⑥ 10/21、第71回東葛飾地方中学校駅伝競走大会が、管内中学校全校71校の参加で行われました。台風の影響により荒天の状況ではありましたが、野田市陸上競技場をスタートに、松戸市市民会館前をゴールとするコースで、選手は、約32kmを10区間で競い合いました。結果は、6位 西初石中学校、

7位 北部中学校、16位 常盤松中学校、17位 東深井中学校、21位 おおたかの森中学校、22位 南部中学校、47位 南流山中学校、49位 東部中学校、56位 八木中学校の順となりました。今年は特に、北部中学校、東深井中学校、おおたかの森中学校の活躍が目立った年でありました。

⑦ 10/24 流山おおたかの森高校10周年式典がキッコーマンアリーナで開催されました。1,000名を超える生徒たちが、しっかりした態度で臨んでいる姿が印象的でした。また、同日には、平成29年度流山市戦没者追悼式が、流山市生涯学習センターで挙行され、式典への出席とともに献花を行いました。

⑧ 10/14、10/15 に開催された平成29年度千葉県児童生徒科学作品展において、東部中学校2年の藤田瑞穂さんの作品名「カエール学園 応援団」が千葉県知事賞に、また、南部中学校3年の伊藤直さんの「野菜のにおいの比較と臭いを抑える方法の研究」が優秀賞に輝き、この2点は、全国展に進む予定です。また、新川小学校3年の村田夏海さんの「応援ウェーブ！」、おおたかの森小学校4年の飯森雄貴君の「おこスイッチ」、西初石中学校3年の大井駿太君の「徹底研究！！サボニウス型風車」が、優良賞に輝きました。また、奨励賞に1作品、入選に11作品と本市の児童生徒の数多く入賞しました。

⑨ 10/30 流山市民生児童委員会が来庁され、11月の児童虐待防止推進月間にちなみ、募集された中から選ばれた標語の決定について、報告がありました。今年度の最優秀賞は、小学生の部、江戸川台小学校6年 古庄優奈さんの「さり気ない 一つの笑顔が 家族の絆」、中学生の部、常盤松中学校2年 遠藤綾乃さんの「小さな芽 迷わず守ろう みんなの目」が選ばれました。ポスターもできあがっていますので、流山電鉄の中吊り広告等にこれから掲示して啓発していきたいと思います。以上です。

杉浦委員長

ただいまの教育長報告に対しまして、質疑、意見等がありましたらお願ひします。

浅井委員長職務代理者

音楽発表会についてですが、2日間とも行かせていただきました。演奏する子も聴いている子も、きちんとしていてすばらしかったのですが、なによりもすばらしいと思ったのは、裏方の方々です。子どもたちも先生もてきぱきと動いていて、時間も予定どおりに終了し、大変感動しました。

杉浦委員長

そのほかご意見等ござりますか。

(特になし との声あり)

杉浦委員長

特がないようですので、以上で教育長報告については、終了いたします。これより議事に入りますが、議案第28号「流山市立図書館設置等に関する条例の一部を改正する条例の原案について」は市長に対する意見の申出を必要とする事項です。また、議案第29号「教育委員会表彰について」、報告第8号「和解及び損害賠償の額の決定」については、個人に関する情報が含まれています。

よって流山市教育委員会会議規則第13条第1項の規定により非公開とし、本日の議事日程につきまして当該案件を同会議規則第10条第1項の規定により、各課等報告の後に繰り下げたいと思いますが、ご異議ありませんか。

(異議なし との声あり)

杉浦委員長

ご異議なしと認めます。

よって議案第28号、議案第29号及び報告第8号につきましては非公開とし、各課等報告の後に審議します。

それでは議事に入ります。

各課等報告を学校教育課からお願いします。

学校教育課長

(新設小学校の通学区域の設置、小山小学校及び八木北小学校における通学区域の見直しの今後のスケジュールについて報告)

指導課長

(学力・学習状況調査について、科学作品展について、東葛駅伝について報告)

スポーツ振興
課長

(流山ロードレース大会について報告)

公民館長

(バリアフリー演劇鑑賞会の開催、ゆうゆう大学合同公開講演会について報告)

施設整備室長

(八木北小学校の増築計画について報告)

杉浦委員長	以上の各課等報告への質疑、意見等がありましたらお願いします。
堀内委員	小学校の新設に伴う通学区域の審議会が行われることですが、これはどのような方が審議メンバーなのですか。
学校教育課長	P T Aの代表者、おおたかの森及び小山地区の社会福祉協議会の代表者、学校長の代表者、自治会長等がメンバーとなっています。
浅井委員長職務代理者	八木北小の増築についてですが、この図の真ん中の部分が増築されて、今ある校舎はそのままということですか。
施設整備室長	はい、そうです。
浅井委員長職務代理者	では、今ある渡り廊下はそのままなのですね。
施設整備室長	東側の渡り廊下は解体しますが、西側の渡り廊下は残ることになります。
浅井委員長職務代理者	わかりました。それから通学区域の件について、小山小の見直しを平成32年度から平成33年度に変更することでしたが、教室の不足等は大丈夫なのでしょうか。
学校教育課長	はい。昨年度の推計値では、平成33年度は間に合わなかったのですが、今年の4月に数字の新たな見直しを行ったところ、平成33年度でも間に合うということになりましたので、そうであれば新設校と合わせて行った方がいいだろう、という住民の方からのご意見もあり、平成33年度に変更させていただきました。
学校教育部長	区域の中にあるマンションの供用が1年遅れたこともあり、推計の見直しを行った際に平成33年度でも間に合うということになりました。
宮田委員	住民の方への説明会の雰囲気はどのようなだったのでしょうか。
学校教育課長	今年の5月に2日間行った時は、かなり厳しいご意見もございました。その中で、先ほどもお話したように、平成33年度に合わせられるならそのように

して欲しい、とのご意見もありました。厳しい状況ではありましたが、大きな道路や線路である程度区切っていかないと人数的にも厳しいので、そのあたりをこれから審議会で話し合いをし、説明会の意見も取り入れながら最終的に決定していきたいと考えております。

杉浦委員長

八木北小の増築校舎を造るにあたり、子どもたちが授業が行われている真ん中で工事が続くことになると思うのですが、期間はどれくらいなのですか。

施設整備室長

期間としては1年半程度です。来年のプールの授業が終了した夏以降にプールの解体を開始し、再来年まで工事が続きます。平成32年3月完成、4月竣工という形になります。

杉浦委員長

子どもたちが給食を運ぶ時のルート等、想定されるいろいろな課題があると思います。こうしたことに対しても当然対策はされると思いますが、十分お願いしたいと思います。

また、小山小と八木北小の学区を都市軸道路で分けるということですが、新設される小学校は都市軸道路の反対側にあります。このことについて疑問に思う方もいると思うので、保護者への説明の際に、こうした意見に対する対応を教育委員会としてお考えいただければ、と感じました。

宮田委員

全国学力・学習状況調査結果の報告について、全国と千葉県との比較がありますが、東葛地域の中では、流山市は他市と比較してどの程度なのですか。

指導課長

細かな数字的なものは出ていませんが、東葛6市の中では流山市は上位にいるという話は聞いております。

杉浦委員長

そのほか、何かございますか。

(特になし との声あり)

杉浦委員長

特にないようですので、各課等報告についての質疑を終了します。続きまして、先ほど非公開と決定しました議案の議事に入ります。

(傍聴人がいないため、退席者なしで審議開始)

議案第28号「流山市立図書館設置等に関する条例の一部を改正する条例の原案について」

生涯学習部長の説明後、審議に入り、原案どおり可決された。

(主な質疑)

(問) なぜ北部分館、初石分館、こども図書館の開館時間は10時のままなのか。

(答) 図書館の電算システムで利用者数をカウントできるのだが、他の分館が多くなった分、この3館は利用者数が停滞しているという状況であるため、10時開館は据え置いたという形となった。

(問) 開館時間がどこも同じ方が、利用者には分かりやすいと思う。

(答) 利用者からみれば、分かりやすいという方が望まれるとは思う。北部分館と初石分館は公民館の一部を借りて行っており、同様に南流山分館も南流山センターの中にあるのだが、規模的には北部、初石よりかなり大きい。現状で他の分館より著しい利用者があり、将来的には地区館として整備して欲しいという声もある。分館の中でも南流山分館については、中央図書館、森の図書館、木の図書館と同レベル的な形として、今回利用者へのサービスの拡大をした、ということだ。一方、次のステップとしては本館、分館と機能は違うが、利用時間については再度見直しをしていきたいと思う。

(問) 森の図書館のみ会議室の貸出をしているが、夜間の貸館についての状況はどのような感じなのか。

(答) 現在、夜8時まで開館しているが、7時から8時までの在館者は10人未満という状況でかなり少ない。貸館は曜日により、もっと活性化している時もある。

(意) こども図書館の開館時間のニーズと、森の図書館の貸館の夜のニーズ等いろいろ現状を見ながら、更に検討してもらえばと思う。

議案第29号「教育委員会表彰について」

学校教育部長の説明後、審議に入り、原案どおり可決された。

報告第8号「臨時代理の報告について（和解及び損害賠償の額の決定）」

学校教育課長の説明後、審議に入り、原案どおり了承された。

杉浦委員長

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしま

した。

その他協議する事項がありましたらお願ひします。

後田教育長

体育祭をご覧いただいたと思いますが、流山市では昨年度から組体操を実施せず、集団行動等に変更して行っています。騎馬戦も、これからもずっと続けていくためには安全対策が欠かせない、ということで、校長会等で指導して、今まででは1騎につき1人だった係員を両側に付ける等、考慮していきたいと考えています。安全配慮については、先日の台風の時も登下校が厳しいということで、お勤めされている保護者の方にも配慮し、少し早めに金曜日の段階で月曜日を臨時休校にしました。これからも児童生徒の安全については、なるべく早めに対応していきたいと思います。

杉浦委員長

そのほか、何かございますか。

(特になし との声あり)

杉浦委員長

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしました。

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願ひします。

教育総務課長

次回の教育委員会議は、11月21日（火曜日）、午前10時からとしたいと思いますが、いかがでしょうか。場所につきましては、後日お知らせいたします。

(次回の日程協議)

杉浦委員長

それでは、次回の教育委員会議は、11月21日（火曜日）、午前10時から開催することとします。

以上で、平成29年流山市教育委員会議第10回定例会を終了します。

(閉会 午前11時05分)